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! ! ! !本报昨天 !"版“民生速递”刊
发了《恶劣天气改变行程引发双重
危机》等文章，聚焦因天气原因导致
的航班延误取消、邮轮改变航线后，
一些乘客非理性“维权”，造成“空
闹”“霸船”等事件层出不穷。报道在
读者和网友中引起许多反响，专业
人士指出，对于危害到公众安全的
不文明旅客，设立黑名单是一个办
法，但目前旅游实施起来有些困难，
民航可先行。

安全价更高
昨天报道见报后，不少网友表

示：“旅程诚可贵，安全价更高”“不
少游客的维权意识太强烈，导致用
错地方”……
对于那些把自己和别人置于潜

在危险的境地、对服务人员打骂的
蛮横乘客、游客，不少网友的建议是
“加入黑名单，今后让他们出门旅行
处处受阻。”
事实上，今年 #月上旬，国家旅

游局公布了首批全国游客不文明行
为记录，进入“游客黑名单”的北京
游客周跃，今年 $月由于不满飞机
晚点，在由昆明飞往北京的航班上

强行打开两道应急舱门，警方对他
予以治安拘留 $#日处罚。%月 $&

日，国家旅游局又公布了第二批全
国游客不文明记录名单，乘机时因
调整座椅与他人发生争打被拘留的
'名当事人以及踏坐景区主题雕像
并拍照传播的 $名当事人“上榜”。

民航已尝试
#月 ()日，国家民航局出台了

《加强民航法治建设若干意见》，其
中第十五条是健全纠纷预防机制，依
法规范航空运输安全“旅客黑名单”
制度。从全球范围来看，民航业的“旅
客黑名单”根本不算新鲜事物，欧美
的很多知名大航空公司都建有“旅客

黑名单”。国内率先建立“旅客黑名
单”的航空公司是春秋航空，'))&年
将带头“霸机”的十几名旅客列入“暂
无能力服务旅客名单”。
不过，上海目的地国际旅游有限

公司副总经理郭誉扬认为，黑名单在
旅游行业实施有一定的难度，“没有
统一的信息系统，一个人在江苏进入
黑名单，他到上海报名参团旅游，且
不说上海的旅行社知不知道他进入
黑名单，知道了也不一定拒绝。”
黑名单在民航实施，从技术上

是可行的，绝大多数航空公司的售
票需经中航信系统，“在这个系统里
把某个旅客列入黑名单，他就无法
买机票了。” 本报记者 金志刚

黑名单：旅游难实施民航可先行
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! ! ! !拜读贵报 !月 "!日 #$%

版!朱践耳教我唱"联合国国歌#$%

无论标题还是正文中都提到了

&联合国国歌'%本人以为欠妥(

正如文中所言% 联合国是

第二次世界大战后成立的国际

组织% 是一个由主权国家组成

的国际组织而非一个国家( 既

然不是国家%就不存在国旗)国

徽和国歌( 因此我们平时见到

的蓝底白色橄榄枝围绕地球图

案的旗帜以及金色橄榄枝围绕

地球图案的徽章并非联合国的

国旗) 国徽% 而应分别称之为

*联合国旗'+或*联合国旗帜',

和*联合国徽章-.而文中所谓

的*国歌'%则为!联合国歌$%又

名!联合国进行曲$(

———读者 郑炜
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麻雀不会搭桥
! ! ! ! !月 $&日晚报 #'版!织

女是被拐女吗/ $ 一文读来有

趣%但是文中提到的词牌!雀桥

仙$和引用的秦观词*00柔情

似水% 佳期如梦% 忍顾雀桥归

路-中的两个*雀-字%均为*鹊-

字之误( 大家知道%七夕之期牛

郎织女能够*金风玉露一相逢-%

靠的就是喜鹊帮忙%在浩瀚的天

河上搭起了一座鹊桥( 这和麻

雀或者黄雀)金雀都没有关系(

有一句成语叫*鸠占鹊巢-%说的

是不会做窠的斑鸠老是抢喜鹊

的巢%如今%又有麻雀出来抢着

搭桥%喜鹊何其不幸啊(

———读者 沈寿仁

!联合国国歌"

提法欠妥
! ! ! ! %月 ''日，公安部官方微博
“公安部打四黑除四害”晒出了 7%

项不该由公安机关出具的证明。类
似“我妈是我妈”这样奇葩证明的
开具部门也都囊括在内。在解释为
何不再开具亲属关系证明时，该官
微表示：家庭成员在户口登记以外
的亲属关系，不在派出所掌握的情
况之内，派出所不知情。应到公证
机关进行公证证明。
对此，有网友认为这是好事，

老百姓不用再白跑了，但也有网友
认为这是在“踢皮球”，老百姓会因
此多出一笔公证费，甚至办事无
门。本报为此专门推出了民调，截
至今日 7)时，共有 7)#"位网友通
过新民晚报 !88、新民网、新民晚
报新民网官方微博等平台参与了
关于此事件的“新民调”。

本次调查中，有逾两成（((9）
的网友认为这是“好事，老百姓不
用白跑了”。网友“射手马到成功”
表示：“公安局不是大家长，找对口
单位办理相关证明能提高可信度
和权威性！”

但另有逾三成（:79）的网友
却认为“惨，这下要多出公证费
了”。吉林网友“3;6<=>?#&::#”表
示：“说了半天这些证明不是不用
开了，而是换了一个地方照开不
误，而且还要花钱。这哪是取缔了，

分明是转嫁。”
同时，有 :@9的网友表示“改革

可别‘踢皮球’”。天津网友“快飞的
样子”表示：“有困难找警察，不能出
具证明但应对那些不知情的老百姓
给予解释，派出所要有耐心对待。”

此外，还有 7@9的网友则呼
吁“推动政府信息联网吧”。山东网
友“早安中国 ()7)7天前”表示：
“行政单位间信息共享，是解决互
开证明方便群众的一剂良药。”

新民网记者 沈小栋

新民调

公安不证“妈是妈”证明难题怎么破？


